
请您谈一下目前的事业环境。

好的。米思米在中国有三大事业，分别为3C、医

疗、半导体、工业机器人等相关的工厂自动化用零部件

“IM事业”，面向汽车行业的“模具事业”，以及面向量产

工厂的工业消耗品的“PASS事业”。中国的市场非常广

阔，但另一方面，客户的要求正在发生巨大的变化，并

且中国的竞争对手也在飞速发展，所以对我们来说事

业环境并不简单。

您所说的客户要求的变化是指哪些？

以汽车行业为例，在从汽油车转型到电动汽车的

过程中，所需要的零部件发生了巨大变化。3C手机行

业、从服务国外品牌代工厂到服务国内品牌工厂,提供

与之相匹配的零部件及服务并非易事。此外,今后在扩

大与中国企业的业务往来过程中，必须考虑如何应对

客户降低采购成本的新要求。我深刻地感受到企业的

自我发展是非常重要的。
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面对全球经济低迷、新冠疫情、同行竞争激烈的环境，通过发挥“米思米Q（高品质）、C（低成本）、T（短

交期）模式”的优势开展业务,为客户提供“时间价值”。强化现地化并不断改革创新。本期我们就请董事

长徐少淳女士谈谈米思米的业务情况。

特别采访

请谈一下组织情况。听说正在扩大规模?

的确如此。我们目前的员工数超过1000名。疫情期

间受到影响，招聘活动被暂停过，但 2022年开始配合

战略推进，我们积极展开增员招聘工作，仅上半年已经

招聘了90人左右。下半年也将实施战略性扩充活动。

听说贵司在积极录用管理人员?

是的。米思米的制度是可以自己举手应聘经理、总

监的职位。只要自身满足条件的话谁都可以应聘。

为了录用许多员工，并让他们积极、稳定地

工作，贵司有哪些方法呢?

我们试图用合理的资源去最大限度地提高员工的

积极性。为此，我认为有必要创造一个能够长期在米思

米工作、给员工更多挑战的机会、能够自我争取提升的

环境。我们还导入了员工利益分配制度，对核心人才的

长期激励制度、以及特殊技能津贴和多能工补贴等制

度。自从导入了这些制度，我感觉越来越多的员工把公

司的事情当成了自己的事情在工作。
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具体来说是以怎样的优势来推进业务呢?

米思米非常重视“为顾客提供时间价值”这一行

为准则。为此我们贯彻落实米思米Q(高品质)、C(低成

本)、T(短交期)模式。我们在Q（高质量）方面已经得到

了市场的高度好评。T(短交期)也正在不断改善和提

升中。C（低成本）对我们来说是一个很大的挑战。从日

本进口高精度零部件，以合理的价格提供给高端客户

的传统方法，不能全覆盖到急速发展的国内制造的中

低端需求。因此目前我们也致力于在中国为中国市场

开发同规格但能满足中低端需求的经济型产品。

产品质量高价格必然高，这很难让客户接

受吗?

您认为推进组织本土化有哪些理由呢?

有多个理由。首先中国市场变化多速度快，本土化

能迅敏的捕捉到市场的变化，快速传递信息，保证公司

做出及时应对。

其次公司文化、理念、价值观的渗透不能强行灌输

型，而是要集体认同型。本土化有利于发自内心的主动

传播，使组织从基层充满活力，集聚向心力。

米思米的本土化也是多元化的，来自不同前职的

干部运用各自的见识和智慧进行自由讨论“什么是最

好的战略”，这种一起思考的多元文化也在社内活跃。

通过每年进行的员工敬业度调查，寻找更好的组

织运营的方法。在我看来在组织运营的过程中，“与员工建立信赖感”也是非常重要的。为此，我会有意识地去倾听员工

的声音并迅速反映到组织运营中。

山本翔徐少淳董事长：

那非常了不起，很难有日企能做到这一点。

听说贵司在组织的本土化方面也取得了极

大的进展?

确实如此。我们的董事是由2名本地干部、与2名

驻在员组成的。部门长也几乎各占一半。中国员工负责

当地市场的开拓及运营，而日本驻在员则负责战略构

筑，传授商品开发的知识，与日本总公司密切合作，各

方既有明确的角色分工，又在相互协作。

应聘者符合条件后，会出现没有管理职位的

情况吗?

米思米非常重视培养人才，所以在没有职位的情

况下，会有意识的拆分团队，创造职位。给员工更大的

舞台，期待员工在业务上、管理能力上不断挑战更高职

位、更大责任。

PERSOLKELLY China　总经理　喜岛孝广

我对米思米的印象是非常重视战略文化的一家公司。这次与徐董谈话时，我对米思米的印象更深刻了。从谈话中我可以

了解到，在业务运营、组织结构方面，米思米在各领域都有明确的战略，并且我强烈地感觉到这种战略不是源于一个人，而是

全体员工讨论的结果。我非常期待拥有这种企业文化的日企在中国发展得越来越好。

～～采访的最后～～

最后想对专栏的读者说些什么？

个人的成长与公司的成长息息相关，公司是员工实现人生梦想的地方。我希望米思米能成为这样的公司。
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我以螺丝钉为例来说明我们的产品质量，为了确

保米思米的品质生命线，我们对新开发螺丝钉所用的

材料要进行长达120小时的研磨实验。我认为没有一

家竞争对手能做到如此精益求精。我们的产品价格是

有合理的设定逻辑，所以比竞争对手价格高是有明确

理由的。

但另一方面，现在国内客户特别是高速成长的新能源行业将减低成本放在首位。所以我认为需要努力帮助客户按

照不同的品质需求推荐选型，提高米思米产品在不同客户端的使用覆盖率，赢得客户对我们的认可。


